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Niederschrift über die 16. Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband am 
Mittwoch, 25.11.2015, 18:15 Uhr im  Pestalozzischul e, Seminarweg 1, 23909 

Ratzeburg 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzende/r  
Frau Bürgermeisterin Füllner  

Mitglieder  
Herr Andreas Hagenkötter  
Herr Oliver Hildebrand  
Herr Bürgermeister Rollinger  
Herr Bürgermeister Salzsäuler  

stellvertretende Mitglieder  
Herr Martin Bruns als Vertreter für Herrn Stefan Koch 

Beratende Mitglieder  
Herr Bürgermeister Voß  

Ferner  
Herr Dieter Damerow  
Herr Bürgermeister Pagel  
Herr 1.  stv. Bürgermeister Teut  

Schulen  
Herr Konrektor Aghili  
Herr Rektor Asmuß  
Herr Rektor Nitz  
Herr Rektor Vogt  

Protokollführer  
Frau Astrid Jessen  

Von der Verwaltung  
Herr Lutz Jakubczak  
Herr Dennis Sontopski -Amt Lauenburgische Seen- 
Herr Wolfgang Werner bis 19.34 Uhr 
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder  
Frau Waltraud Clasen  
Herr Stefan Koch  
 
 
 

Öffentlicher Teil  
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Top  1 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende, Festst ellung der ordnungsgemä-
ßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfäh igkeit 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die 
Anwesenheit der Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
 
 
 
 
Top  2 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
Auf Antrag der Vorsitzenden besteht Einvernehmen, die Tagesordnung um den Punkt „Be-
trieb der Mensa in der Gemeinschaftsschule Ratzeburg“ zu erweitern und diesen Tagesord-
nungspunkt unter der lfd. Nr. 6 zu behandeln. Die folgenden Tagesordnungspunkte verschie-
ben sich entsprechend.  
 
 
 
 
 
 
Top  3 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
02.09.2015 
 
 
Einwendungen zum Inhalt werden nicht erhoben; Änder ungen und/oder Ergänzungen 
werden nicht gewünscht. Somit gilt die Niederschrif t als genehmigt. 
 
 
 
 
Top  4 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulve rbandsverwaltung 
 
DaZ Zentrum an der GLS 
Herr Voß berichtet, dass eine DaZ-Klasse eingerichtet wurde. Sie ist räumlich an der Lauen-
burgischen Gelehrtenschule untergebracht und wird durch eine Lehrkraft mit entsprechender 
Qualifikation und Zertifizierung der GLS betreut. Lt. Auskunft der Schulrätin würden ab 
1.2.2016 zwei zusätzliche Planstellen besetzt werden, so dass für den Bereich DaZ GLS mit 
Außenstelle LG zusätzlich 15 Wochenstunden und für den Bereich Grundschule 20 Wochen-
stunden zur Verfügung stünden. Herr Nitz ergänzt, dass zur Zeit 11- 12 Schüler/innen der 
Klassenstufen 5-10 in der DaZ Klasse an der LG, auch von Lehrkräften der LG, unterrichtet 
werden. Sobald mehr Stunden für das DaZ-Zentrum GLS zur Verfügung stehen, wird der 
Unterricht ausschließlich durch Lehrkräfte der GLS erfolgen. 
 
Erstunterbringung von Flüchtlingen in der kleinen Turnhalle Vorstadt 
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Herr Voß  berichtet, dass die kleine Turnhalle am 24.11.15 von 14 Flüchtlingen bezogen 
wurde. Die Betreuung, Versorgung und Bewachung der Personen sei organisiert. Voraus-
sichtlich wird die kleine Turnhalle bis zum Wochenende mit rd. 46 Flüchtlingen belegt sein. 
Die Stadt sei bemüht, die Personen in Wohnraum unterzubringen. Für die Zeit, in der die 
kleine Turnhalle zur Unterbringung der Flüchtlinge genutzt wird, werden die lfd. Kosten der 
Halle vollständig von der Stadt Ratzeburg getragen.   
 
Der Hauptausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
Top  5 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinne n und Einwohnern 
 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldung.  
 
 
 
 
Top  6 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Betrieb der Mensa in der Gemeinschaftsschule Ratzeb urg 
 
Ergänzend zum vorliegenden Vermerk berichtet Herr Jakubczak, dass aufgrund der Bestim-
mung,  Essen innerhalb von 2 Stunden zuzuliefern, nur zwei Anbieter in Frage kämen. Der 
derzeitige Lieferant habe sich bereit erklärt, die Mensa an der GLS weiter zu bedienen. Die 
Mahlzeiten werden Nahe der Schule, im Burgtheater, zubereitet. Der weitere mögliche Liefe-
rant habe kein Interesse bekundet. Frau P., die den Mensabetrieb bisher geleitet hat, bewirbt 
sich darum, die Mensa in Eigenregie ab 01.01.2016 zu übernehmen. Die Essen würde sie 
weiterhin vom jetzigen Lieferanten erhalten. Hierzu hat sie ein Basiskonzept erstellt, welches 
während der Sitzung eingesehen werden kann. Herr Voß ergänzt, dass der Schulverband 
auch Frau P., wie zuvor dem DRK, personell mit 15 Wochenstunden unterstützten werde. 
Mehrere Ausschussmitglieder berichten, dass ihre Kindergärten von demselben Lieferanten 
bedient würden und sehr zufrieden seien. 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender  
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss beschließt, den Schulverbandsvor steher zu ermächtigen, zur 
Fortführung des Mensabetriebs in der Gemeinschaftss chule Lauenburgische Seen, mit 
Frau P. einen Vertrag über den Betrieb der Schulmen sa auf der Basis des bisherigen 
Vertrages mit dem DRK zu schließen. Der Vertrag ist  vorerst auf ein Jahr zu befristen 
und kann optional verlängert werden. 
 
 
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  7 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Energetische Sanierung Altbau Gemeinschaftsschule 
Vorlage: SV/BeVoSv/151/2015 
 
Der Bauausschuss hatte aus fachlicher Sicht die Durchführung der Maßnahme  empfohlen, 
jedoch den Hauptausschuss und die Schulverbandsversammlung gebeten, die Finanzierbar-
keit zu prüfen. Hierzu liegt dem Hauptausschuss die Ergänzungsvorlage zum TOP 10.2 -
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Haushalt-, in der die Auswirkungen der Kreditfinanzierung über ein KfW-Darlehen mit einer 
Laufzeit von 10 Jahren, dargestellt werden, vor.  
Dem Wunsch nach einer barrierefreien und in Gänze fertiggestellten Schule stehen die fi-
nanziellen Herausforderungen der einzelnen Schulverbandsgemeinden gegenüber. In der 
geführten Diskussion wird nochmals an den Antrag der Gemeinde Bäk erinnert und sich auf 
den Beschluss des städtischen Finanzausschusses, den Schulverbandsumlagen gemäß 
Entwurf des Haushaltsplan 2016 des Schulverbandes nur  begrenzt zuzustimmen, berufen. 
Die Möglichkeit eines Tilgungszuschusses soll geprüft werden, ohne jedoch in den Haus-
haltsentwurf eingearbeitet zu werden.   
 
Nach Ablehnung  der Darstellung der Maßnahme im Haushaltsplan 2016 wird auf Anregung 
durch Herrn Hagenkötter Einigkeit erzielt, alternativ die Auswirkungen einer Finanzierung der 
Maßnahme über ein KfW-Darlehen mit einer Laufzeit von 20 Jahren zu berechnen und das 
Ergebnis den städtischen Gremien  und der Schulverbandsversammlung vorzulegen.  
 

 
 
Beschluss: 
Nach Empfehlung des Bauausschusses zur Durchführung  der Maßnahme und Prüfung 
der Finanzierbarkeit durch den Hauptausschuss und d er Schulverbandsversammlung, 
empfiehlt der Hauptausschuss der Schulverbandsversa mmlung, die Bereitstellung der 
erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 1.851.00 0,-- € für die energetische Sanie-
rung des Altbauteils der Gemeinschaftsschule Lauenb urgische Seen im Haushaltsplan 
2016 zu beschließen und die Verwaltung zu ermächtig en, die Maßnahme umzusetzen. 
 
 
Ja 3  Nein 3  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  8 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Energetische Sanierung Klassentrakt 4 
Vorlage: SV/BeVoSv/152/2015 
 
Zu den Sanierungsarbeiten gehören die Erneuerung des zentralen Heizungssystems, der 
Außenhaut sowie der Fenster.    
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsversa mmlung, die Bereitstellung der 
erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 400.000, -- € für die energetische Sanierung 
des Klassentraktes 4 am Schulstandort St. Georgsber g im Haushaltsplan 2016 zu be-
schließen und die Verwaltung zur Umsetzung der Maßn ahme zu ermächtigen. 
 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  9 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulverb and v. 25.11.2015 
Lüftungsanlage am Grundschulstandort Vorstadt 
Vorlage: SV/BeVoSv/150/2015 
 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsversa mmlung, im Rahmen der 
Haushaltsplanberatungen für das Haushaltsjahr 2016 Haushaltsmittel in Höhe von 
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75.000,-- € brutto für eine neue Lüftungsanlage am Grundschulstandort Vorstadt zur 
Verfügung zu stellen und die Verwaltung zur Umsetzu ng der Maßnahme zu ermächti-
gen. 
 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  10 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulver band v. 25.11.2015 
Haushaltsplan des Schulverbandes Ratzeburg für das Haushaltsjahr 2016 
 
 
 
 
 
Top  10.1 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulv erband v. 25.11.2015 
Stellenplan 2016 des Schulverbandes Ratzeburg 
Vorlage: SV/BeVoSv/155/2015 
 
Herr Jakubczak fragt nach, ob es wirklich Wunsch war, für die GLS nur eine halbe Stelle 
Schulsozialarbeit einzurichten oder ob eine ganze Stelle geschaffen werden sollte. Herr Voß 
erläutert hierzu die Hintergründe. Zwischenzeitlich seien mit Inkrafttreten des FAG die Finan-
zierungsmittel des Landes in etwa kalkulierbar und verlässlich. In Anbetracht der großen 
Herausforderung, Schulsozialarbeit an der LG und der GLS zu erbringen (ca. insg. 1900 
Schüler/innen), böte sich die Stellenaufstockung an. Ferner glaube man, für Ganztagsstellen 
eher qualifiziertes Personal zu finden als für Halbtagsstellen. Im Falle der Stellenaufstockung 
wäre jedoch der  seinerzeit von der Schulverbandsversammlung gefasste Beschluss, dass 
die Schulsozialarbeit zu 50 % aus Drittmitteln zu finanzieren ist,  aufzuheben. Herr Hagenköt-
ter vertritt die Auffassung, dass die Finanzierung der Schulsozialarbeit in Gänze Ländersache 
sei. Nach ausführlicher Diskussion wird über den vorliegenden Entwurf zum Stellenplan 2016 
ohne Änderungen beschlossen.   
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss nimmt den Entwurf zum Stellenpla n 2016 zustimmend zur Kennt-
nis und empfiehlt der Schulverbandsversammlung, den  Stellenplan 2016 gemäß Ent-
wurf zu beschließen. 

 
 
 
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
Top  10.2 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulv erband v. 25.11.2015 
Haushalt 2016, hier: Verwaltungs- und Vermögenshaus halt 
Vorlage: SV/BeVoSv/154/2015 
 
Der dem Hauptausschuss vorliegende Haushalts-Entwurf ist wie folgt zu ändern: 
 
Die Kosten für die Maßnahme Lüftungsanlage am Grundschulstandort Vorstadt (vgl. TOP 9) 
in Höhe von 75.000,-- € sind aufzuführen. 
 
Die Kreditaufnahme in Höhe von 1.851.000,-- € für die Maßnahme Energetische Sanierung 
Altbau Gemeinschaftsschule (vgl. TOP 7) sind zu streichen. 
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Alternativ soll der Schulverbandsversammlung, wie schon unter dem TOP 7 erwähnt, die 
Auswirkungen einer Finanzierung der 1.851.000,-- € über ein KfW-Darlehen mit 20 jähriger 
Laufzeit dargestellt werden. 
   
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsversa mmlung, 

a) die aus dem Haushaltsplan 2016 resultierende Hau shaltssatzung 
und 
b) die nach dem beschlossenen Haushaltsplan festzus etzenden Schulverbands-

umlagen für das Haushaltsjahr 2016 und deren Vertei lung zu beschließen. 
 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  10.3 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulv erband v. 25.11.2015 
Investitionsprogramm für die Jahre 2015 bis 2019 
Vorlage: SV/BeVoSv/153/2015 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsversa mmlung, das Investitionspro-
gramm als Grundlage für die Finanzplanung für die H aushaltsjahre 2015 bis 2019 zu 
beschließen. 
 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  11 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulver band v. 25.11.2015 
Anträge 
 
 
Anträge liegen nicht vor und werden auch nicht gestellt.  
 
 
 
Top  12 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulver band v. 25.11.2015 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Schulische Assistenz 
Herr Asmuß berichtet, dass die 4 halben Stellen Schulassistenz an der Grundschule zum 
01.01.2016 besetzt werden sollen. 
 
Schulsozialarbeit an der Grundschule 
Eine der Schulsozialarbeiterinnen wird bald in Mutterschutz gehen. Nach Kenntnis von Herrn 
Asmuß  könne bzw. wolle die Kollegin nicht vorübergehend ganztags arbeiten.  
 
 
 
 
Top  13 - 16. Sitzung des Hauptausschusses Schulver band v. 25.11.2015 
Schließung der Sitzung durch die Vorsitzende 
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Die Vorsitzende schließt die Sitzung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Ende: 19:37 
 
gez.  gez. Astrid Jessen 
Vorsitzende/r Protokollführung 
 


